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En Concepcion, jueves 03 de abril del afio dos mil tres, en el Salon Azul de la
Direccion de Bibliotecas, tuvo lugar la Sesién Extraordinaria del Consejo Académico
de la Universidad de Concepcidn, presidida por el sefior Rector, don SERGIO
LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.: ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector; ALBERTO
LARRAIN PRAT, Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos; RODOLFO
WALTER DIAZ, Secretario General y don MARCO MOSSO HASBUN,Prosecretario
General.

Decanos Sres.: CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia; ABELARDO
CASTRO HIDALGO, Facultad de Educacién; SERGIO CARRASCO DELGADO,
Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales; FRANKLIN CARRASCO VASQUEZ,
Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas; FERNANDO DRAKE ARANDA,
Facultad de Ciencias Forestales;s OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de
Medicina; FERNANDO ESCOBAR MUNOZ, Facultad de Odontologia; CARLOS
GONZALEZ CORREA, Facultad de Ciencias Biolégicas; EDUARDO NUNEZ
CRISOSTO, Facultad de Humanidades y Arte; RUBEN PEREZ FERNANDEZ,
Facultad de Medicina Veterinaria; BERNABE RIVAS QUIROZ, Facultad de Ciencias
Quimicas; ELISEO RIVERA ALTAMIRANO, Unidad Académica Los Angeles; JUAN
SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas y Administrativas; JOSE
SANCHEZ HENRIQUEZ, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas; ALFREDO
VERA MANRIQUEZ, Facultad de Agronomia; y JOEL ZAMBRANO VALENCIA,
Facultad de Ingenieria.

En reemplazo del Decano de la Facultad de: Ciencias Sociales  asiste el
Vicedecano Sr. ENRIQUE BARRA ALMAGIA.

Representacion Estudiantil: Srta. Luisa Saavedra L., Secretaria de Finanzas y Sr.
Felipe Nufiez A., Presidente de la Federacion de Estudiantes.

Invitados Sres.: Ricardo Utz Barriga, Jefe de Carrera de Arquitectura; César
Gonzalez C., Director de Tecnologias de Informacién; Héctor Ortega G., Disefiador
Computacional; y Christian Chavarria J., Jefe de Unidad Desarrollo Recursos
Humanosde la Direccién de Personal.

Excusa: Sr. Fernando Reyes Aroca, Facultad de Ingenieria Agricola.

TABLA

EXPOSICION SOBRE SISTEMA DE INFORMACION PARA LA GESTION
ACADEMICA (SIGMA).

Se abre la sesion a las 09.40 horas.
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   EXPOSICION SOBRE SISTEMA DE INFORMACION PARA LA
ACADEMICA(SIGMA).  

  

 

El Sr. Rector solicita autorizacién al Consejo, para incluir una
informacioOn que entregara el Sr. Vicerrector de Asuntos Econdémicos y Financieros,
don Alberto Larrain Prat, que dice relacién con la inscripcién de asignaturas que
afecta a ciertos alumnos, ala que se accede (al Consejo Académico).

El Sr. Larrain sefala que la informacion dice relacién con la situacioén de
los alumnos morosos que no han pagado sus derechos para efectos de inscripcidn de
sus asignaturas, cuyo plazo fue ampliado hasta el 04 de abril proximo, bajo la
condicién que debian presentarse estos estudiantes a la DAFE en ese plazo; lo que
oblig6 a un analisis de esta situacion, que es compleja, siendo necesario que el
Consejo Académico la conozca, a objeto de adoptar las medidas que correspondan.

A través de una Transparencia que se reproduce a continuacion, explica
pormenorizadamente los diversos grupos de estudiantes que presentan distintas

situaciones: Estudiantes que no han inscrito asignaturas y no han concurrido a la
Dafe; alumnos que concurrieron a ia Dafe pero no han inscrito asignaturas;
estudiantes que han inscrito asignaturas pero no han concurrido a la Dafe y alumnos
que han inscrito asignaturas y han concurrido a la Dafe.
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El Sr. Larrain continta su exposicién, deteniéndose en los
se producen respecto de cada uno de los grupos deestudiantes
implicancia bajo el punto de vista financiero y académico, solicitando a
Consejeros cooperacién para identificar y conversar en sus respectivas Facultades
con los alumnosreferidos, cuya individualizacién se entregara en el dia de hoy.

  y su

El Sr. Rector indica, que corresponde seguidamente entrar al punto para
el cual fue citado el Consejo en la reunién del dia de hoy. Sefiala que antes de
exponer el Director de la DTI, don César Gonzalez C., el Vicerrector de Asuntos
Econémicos y Administrativos efectuara una breve exposicién:

Ei Sr. Larrain indica, que la presentacién que hard el Director de la DTI,
tiene esencialmente dos partes: Una basada en las Transparencias que explicara
detalladamente, lo que permite entender mejor el funcionamiento del sistema, y una
segunda parte, en la que se va a demostrar efectivamente con un ejemplo,
determinados aspectos del sistema, para lo cual se cuenta con la autorizacién del
Decano de la Facultad de Ciencias Naturales y Oceanogrdficas, relativo a un
Departamento de la Facultad; se trata de datos efectivos, pero con algunos pequefios
cambios de modo que nosignifiquen una situaci6én de realidad.

A continuaci6n don César Gonzalez C., inicia su presentacién sobre el
sistema SIGMA,asistiéndose con Transparencias que se reproducen seguidamente,
deteniéndose en cada una de ellas y extendiéndose en diversos aspectos de las
mismas, como parametros, datos generales, visién global, indicadores,
comparaciones tomando como base la Facultad de Ciencias Naturales y
Oceanogrdaficas y sus respectivos Departamentos:
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         EI Sr. Larrain interviene enfatizando diversas materias comprendi
cada una de las referidas transparencias, principalmente, respecto de las siguientes:
Que la Direccién de Tecnologias es un organismo técnico, que actua tanto

en

la
bases de datos como de los proyectos, cuidando de mantener los aspectos técnicos
al dia y con las normas de calidad, entregandolos a un usuario, pero son estos, los
que alimentan el sistema los que tienen la responsabilidad que éste siga marchando
adecuadamente a través de la calidad de la oportunidad de la informacién de los
datos, es decir sobre la coherencia que debe existir entre el sistema con los datos
reales que se le deben suministrar — la informacién de poca calidad arroja
informacion de poca calidad -; pone como ejemplo, el caso de los datos sobre la
investigacion y su relacién con la asignacién de la horas comprometidas, y la
Supervision de estas; lo atinente a las horas tedricas y practicas asignadas a los
docentes y las situaciones que entre estas se producen; hace ver, aspectos
relacionados con el postgrado y el perfeccionamiento académico en lo tocante a la
informaci6n de los datos que de estas actividades se deben registrar.

  

El Sr. Rector subraya al efecto, que el SIGMA, es un sistema de
informacion para gesti6n fundamentalmente, destacandose que se trabaja_ con
horas promedio: resalta la sensibilidad del sistema respecto de cierta informacion
que es baja y refleja en cierta medida razonablemente la situacién de una Unidad y
que los sistemas informaticos son instrumentos impartidos para la gestién.

El Sr. Vicerrector connota la importancia que el sistema SIGMA
producira en las relaciones para atender aspectos rutinarios, de personal y de
desarrollo de los Planes Estratégicos.

Acontinuacion, se suscitan diversas intervenciones entre los miembros
de! Consejo, a través de comentarios y alcances sobre el] sistema SIGMA, en que se
abordan entre otros, los siguientes topicos: sobre la docencia indirecta, en cuanto a
la justificacion de horas contratadas y su relacion con la docencia directa que
presenta cierta diversidad en cada caso, lo que debe resolverse por cada Facultad:
que el SIGMA refuerza el compromiso que se establecid en la participacién de la
Contraloria en las evaluaciones correspondientes al desarrollo académico en el
interior de las Facultades; que se procurara evitar las eventuales incongruencias

entre La BDA (Base de Datos Academica) y el SAC (Sistema de Administracién
Curricular) para lo cual se han encaminado los esfuerzos primeramente para mejorar
el SAC; respecto del sobre registro o sobre dimensionamiento del quehacer en las

Unidadesy la necesidad de la creacién de algunos sensibilizadores de la informacion
(simulaciones); que debe considerarse en el sistema, una serie de modalidades de
docencia que no responden a los mismos criterios de la docencia indirecta
(estandares); sobre la inconveniencia que se presenta en los proyectos de
investigacién, en el registro de las horas sin que el Decano haya prestado

autorizacion y que el sistema requiere de comprensi6n y una etapa de marcha
blanca a partir de ahora, en que se debe /interactuar caso a caso, pfra efectuar jos
ajustes necesarios, a fin que el sistema funtione adecuadamente.

     

    

 

   

  

e levanta la sesién a las 11.45 horas.

» LAVANCHY MERINO
RECTOR

 

| RWD/ MMH/ rba. —

 


